

58007 Hagen, 16. Januar 2009  
Postfach 708  
Telefon: 0 23 31 / 106-140  
Telefax: 0 23 31 / 106-179  
lu

LV-Präsidenten/Vorsitzende  
LV-Sportwarte  
LV-Geschäftsstellen

Mitglieder des Präsidiu m s

Rundschreiben-Nr. 3/2009

∅ Abteilungsleiter

## Umsetzung der FIBA-Regeländerungen 2010/2012 im Spielbetrieb des DBB

Sehr geehrte Damen und Herren,

die FIBA hat im Sommer 2008 beschlossen, dass gestaffelt ab 2010 bzw. 2012 Regeländerungen in Kraft treten, die auch Änderungen der Spielfeldmarkierungen beinhalten. Der DBB ist verpflichtet, die Regeländerungen der FIBA im nationalen Bereich umzusetzen.

Die wichtigsten Änderungen im Bereich Spielfeldmarkierungen betreffen die begrenzte Zone (rechteckig statt trapezförmig), die Verlegung der Drei-Punkte-Linie (6,75 m statt 6,25 m vom Korb entfernt) und die Einführung des No-charge-Halbkreises.

Das Präsidium des DBB hat die folgenden Regelungen zur Umsetzung dieser Änderungen für den Spielbetrieb in Deutschland beschlossen:

1. Im Interesse der Nationalmannschaften, die ab der Saison 2010/2011 an Welt- und Europameisterschaften teilnehmen, sowie der Mannschaften, die an europäischen Vereinswettbewerben teilnehmen, werden die neuen Bestimmungen zum **01. August 2010** für die **Bundesligen** (BBL, 2. BBH, 1. DBBL, 2. DBBL, NBBL) eingeführt.

Den **Regionalligen** wird empfohlen, die Regeländerungen ebenfalls zum 01. August 2010 umzusetzen. Die Umsetzung hat spätestens bis zum 01. August 2012 zu erfolgen.

2. Für den Spielbetrieb **unterhalb der Regionalligen** werden die neuen Spielregeln zum **01. August 2012** eingeführt.
3. Während einer mehrjährigen **Übergangszeit** kann unterhalb der Regionalligen **ab 01. Januar 2009** sowohl in Hallen mit alten als auch solchen mit neuen Spielfeldmarkierungen gespielt werden.
4. Die neue Drei-Punkte-Linie (6,75 m) ist ab 01. August 2012 für alle Spielklassen verbindlich vorgeschrieben. Bei Spielen vor dem 01. August 2012 gilt der Drei-Punkte-Bereich entsprechend der in der Halle vorhandenen Markierung (6,25 m oder 6,75 m).

5. Die Markierungen für die begrenzte Zone, die Einwurflinien und den No-charge-Halbkreis sind ab 01. August 2014 für alle Spielklassen verbindlich vorgeschrieben.

Die Landesverbände und deren Gliederungen können für ihre Wettbewerbe diese Markierungen insgesamt oder teilweise auch ab 01. August 2012 oder ab 01. August 2013 einführen.

6. Der DBB informiert unverzüglich alle Hersteller von Sportböden, die Hallenträger über deren Dachorganisationen sowie alle Mitgliedsvereine über die Landesverbände, dass ab **sofort** die neuen Spielfeldmarkierungen bei Neu- und Umbauten auf die Hallenböden aufgebracht werden sollen.

Sämtliche Spielfeldmarkierungen können der als Anlage beigefügten Zeichnung entnommen werden.

Die Vereine sind aufgefordert, diese Umsetzung dadurch zu unterstützen, dass sie bei Neu- und Umbauten auf das Aufbringen der neuen Markierungen hinwirken.

Bei Fragen zur Umsetzung wenden Sie sich bitte an unseren Referenten für Spielbetrieb Jochen Böhmcker ([jochen.boehmcker@basketball-bund.de](mailto:jochen.boehmcker@basketball-bund.de), Telefon 02331-106123, Telefax 02331-106129).

Mit freundlichen Grüßen

DEUTSCHER BASKETBALL BUND E. V.



Wolfgang Brenscheidt  
Generalsekretär

Anlage